

# Flügel rotieren nicht allein

Bundesweiter Mühlentag: Pfingstmontag dürfen die Maschinen noch einmal laufen

**SÜDLOHN. Lautes Knarren. Staub liegt in der Luft, und Mühlenflügel ziehen leise ihre Kreise im Wind. So stellt man sich wohl die Arbeit einer Mühle vor. Dass es dort aber auch anders zugehen kann, beweist Maria Menke mit ihrer Windmühle in Südlohn. Anlässlich des Mühlentags am 13. Juni (Pfingstmontag) öffnet sie deren Pforten, um unter anderem das restaurierte Sägegatter zu präsentieren.**

So ist ein leichtes Knarren der alten Dielen im Inneren schwer zu vermeiden, aber unterstreicht dies nicht nur noch mehr den Charme der alten Mühle? „Auf die Instandhaltung der vorhandenen Mühlentechnik legen wir großen Wert“, erzählt Maria Menke beim Eintritt in das Mühlenwerk. Denn auch wenn der wirkliche Betrieb im Jahre 1989 aufgegeben worden ist, so wäre es jederzeit möglich, die denkmalgeschützte Mühle wieder in Gang zu bringen.

## Im neuen Glanz

„Jede Dampfmaschine und alle Sägewerke waren einmal wirklich im Betrieb und haben ihren Dienst getan“, berichtet die Hausherrin. Zum anstehenden bundesweiten Mühlentag kann zusätzlich das alte Sägegatter im neuen Glanz erstrahlen. Viele Arbeitsstunden habe man im

Laufe des Jahres investiert, um das stark reparaturbedürftige Gatter einmal gründlich zu überholen.

Drei Jahre lag es still, das Sägegatter. Am Pfingstmontag kann es nun wieder zum Laufen gebracht werden und den staunenden Besuchern einen Einblick in die alte Mühlenarbeit geben. Bei einer außergewöhnlichen Atmosphäre können Verliebte

hier zudem den Bund fürs Leben schließen und sich direkt vor Ort trauen lassen.

## Ausgefallenes Ambiente

„Im vergangenen Jahr haben sieben Paare unser Angebot angenommen, in diesem Jahr sieht es ähnlich aus“, bilanziert Maria Menke. Für die Paare sei besonders das ausgefallene Ambiente ein Anreiz, um in der Mühle zu hei-

raten. Seit dem Tod des letzten Müllers der Mühle, Bernard Menke, gibt es dort keine Produktion mehr. Doch am Mühlentag werden die Maschinen noch einmal im Betrieb zu sehen sein – wie in jedem Jahr zu diesem besonderen Anlass. ara

.....  
Die Windmühle Menke in Südlohn ist Pfingstmontag von 10 bis 18 Uhr geöffnet.



**Maria Menke – im Bild vor dem alten Sägegatter – freut sich darauf, am Mühlentag Interessierten einen Blick hinter die Kulissen der Windmühle erlauben zu können.**

MLZ-Foto Bütterhoff